



UNION DÉMOCRATIQUE DU CENTRE
Secrétariat général
Rue de la Louve 1- 1003 Lausanne
Tél. 021 806 32 90 www.udc-vaud.ch
E-mail : secretariat@udc-vaud.ch

COMMUNIQUÉ DE PRESSE DU 15.07.2025

L'UDC défend les soins de proximité et les régions rurales

L'UDC Vaud s'inquiète des économies envisagées dans la santé, menaçant notamment les régions rurales. Elle refuse toute recentralisation des soins vers les centres urbains et plaide pour des économies ciblées dans l'administration plutôt que dans les politiques publiques.

L'UDC Vaud prend acte de l'intention du Conseil d'État de procéder à des mesures d'économies dans le domaine de la santé. Si des efforts d'assainissement sont nécessaires, ils ne doivent en aucun cas se faire au détriment des habitants des régions périphériques. La santé ne doit pas être recentralisée autour des centres urbains, au risque de créer une médecine à deux vitesses.

L'accès à des soins de base de qualité est un droit pour tous les Vaudois, où qu'ils vivent. L'UDC Vaud refuse toute logique qui sacrifierait les régions rurales sur l'autel de l'austérité budgétaire. La députée du Pays d'Enhaut, Céline Baux, réagit vivement à ces annonces : « Je me battrais avec détermination pour préserver l'accès à des soins de proximité. Les réalités des zones rurales doivent être prises en compte, il serait inacceptable que les habitants des campagnes aient à effectuer plus d'une heure de trajet pour accéder à des soins essentiels ».

Oui à des économies dans l'administration, pas dans les soins

L'UDC soutient l'assainissement des finances cantonales, car l'Etat de Vaud est bien trop obèse. Or, cela ne peut se résumer à couper dans les prestations essentielles pour les régions rurales. Le véritable enjeu en matière de finances publiques est ailleurs : dans la réduction de l'administration cantonale qui nuit à l'efficacité de l'action publique. Le canton de Vaud est en effet un des plus lourds de Suisse administrativement parlant.

En 2024 déjà, l'UDC Vaud proposait une motion au Grand Conseil visant à gagner 2% d'efficacité dans l'ensemble des services de l'État, une mesure transversale permettant de générer des économies substantielles sans toucher à l'offre de soins, à l'éducation ou à la sécurité. Cette motion a malheureusement été rejetée par le Conseil d'Etat et le Grand Conseil.

Le député et président du groupe UDC au Grand Conseil, Cédric Weissert, souligne : « Réduire les dépenses sans toucher à l'administration, mais en coupant dans les soins en campagne, c'est faire exactement le contraire de ce que l'UDC propose depuis des années. Nous continuerons à nous battre pour des économies ciblées et intelligentes, qui respectent les citoyens. »

Le Conseil d'État semble emprunter un chemin inverse : laisser intact le cœur bureaucratique de l'administration tout en sabrant dans les prestations visibles pour la population. A quoi rythme cette approche ? Le but est-il d'instaurer un climat anxigène à quelques mois de voter sur l'initiative dite « des 12% » ? Cette initiative vise à renforcer le pouvoir d'achat des Vaudois, qui en ont un urgent besoin. L'UDC soutient une baisse d'impôt pour tous et une meilleure efficacité de l'Etat.

UDC du canton de Vaud

Sylvain Freymond, conseiller national, président du parti, 079 549 51 93
Cédric Weissert, député, président du groupe parlementaire, 076 378 69 89
Céline Baux, députée, 079 459 25 56
Floriane Gonet, secrétaire générale, 078 661 36 72